

# ▶ 下久堅のたから



飯田市立下久堅小学校 学校だより No.9 令和5年11月20日

http://simosc.ed.iidanet.jp/ 文責:会津

# 半袖の子どもの数で冬の到来知る 小雪の候

## 「命をいただく」ということ

給食週間中、矢高調理場の栄養士さんをお迎えし、児童集会を行いました。暑い日も寒い日も働いてくださる生産者から届く食材を調理員さんが細心の注意をもって扱い、給食を時間通りに届ける様子を紹介していただき、「給食を毎日食べることができるのは当たり前ではない」ということを教えていただきました。子どもたちからは「これからは好き嫌いなく食べるようにしたい」、「自分たちのために多くの人が関わってくれているので、感謝して食べたい」という感想が聞かれました。

5年生の食育の授業では、世界でただ一軒、千代幻豚を生産されている岡本さんから豚の飼育から出荷までのお話をいただきました。子豚の頃から食べるものを厳しく選んで与えていること、人の口に入るものなので生育が悪くても注射等の治療をしないことなどのお話の後、「このメンバーで小学校生活を送るのもあと2年、家族と一緒に生活できるのもあと7年くらいかもしれない。毎日を楽しんで、親への感謝を食事の時に伝えて

ください。」、「イヤなことがあっても、そのできごとが悪いのであって、人を嫌いにならないようにしてください。」というメッセージをいただきました。その日をしっかりと「生き切る」という岡本さんの力強い矜持(きょうじ)を感じました。人も生き物も、幼少期に食べたものでこれからの体ができ、これからが決まってしまうそうです。成長期にはバランスよく食事を摂ることがいかに大切かを教えていただきました。5年生も熱心にメモを取り、真剣に話を聞いていました。

「命をいただく私たちにできることは何か」を考えることで、普段の食事に対 する考えが違ってくると思います。









# 校長講話より

人権教育強調月間での校長講話は、最初に友だち同士のよいところを伝え合うことから始まりました。「授業でしっかりと発言している」「低学年のめんどうみがいい」など、他人から言われて気づく自分のよさを感じたようです。その後は絵本「ええところ」の読み聞かせでした。「自分にいいところなんか何もない」と思っている子どもが、友だちからの言葉によってかけがえのない自分のよさに気づいていくという内容でした。その他、本校では「なかよし標語」など、子どもの人権意識を高める取り組みを行っています。





### 本の世界との出会い

本校では朝の時間、ボランティアさんが読み聞かせを してくださいます。

この日は高学年の教室での読み聞かせでした。6年生の教室ではボランティアさんが、熊が登場する絵本を読んでくださいました。セピアカラーで描かれた外国の作品でしたが、改めて動物と人間の関係や命の重さについて考えさせられたようです。子どもたちも毎回の読み聞かせを楽しみにしています。

読み継がれてきた作品に改めて触れる機会を与えてく ださる皆様に、改めて感謝をしたいと思います。





# 12章の予定

1日(金) 読書旬間(~8日)

3日(日) 飯伊小学校管楽器交歓演奏会

4日(月) 成績処理のため5時間授業(15:10下校)

5日(火) 児童会 CRT 検査(6年) 全校5時間授業

6日(水) 読み聞かせ(全校) 全校5時間授業 スクールカウンセラー来校(午前)

成績処理のため5時間授業(15:10下校)

7日(木) 保護者懇談会(~12日)

13日(水) 地区児童会

14日(木) 紙漉き(1・2・3・5・6年)

15日(金) 紙漉き (1・2・3・5・6年)

18日(月) 学期末清掃(~22日)

26日(火) 2学期終業式 ※給食あり

27日(水) 年末年始休業(~1月8日)

#### 「結いの日」について 12月17日(日) (毎月第3日曜日)

飯田市をあげての取り組みとして「わが家の結い タイム」(家族が一緒に過ごし心を通わせるひと時) という取組があります。

①みんなで話そう スイッチを切って

②ずくを出し みんなで お手伝い

③ひろげよう 親子の対話 読書から

④きもちよい 親子のふれあい あいさつから ご家庭での取り組みをお願いします。

# お知らせ

#### 「スクールカウンセラー相談日について」

来月のスクールカウンセラー来校日時は12月6日(水)の9:30~です。相談を希望される場合は、お気軽に教頭までお知らせください。

#### 「保護者懇談会について」

保護者懇談会ではお忙しい中恐縮ですが、よろしくお願いいたします。懇談会期間中は午前中3時間日課で給食後、13時に一斉下校します。帰宅後の過ごし方について、ご家庭でもご確認をお願いします。

#### 「感染症拡大防止対策について」

インフルエンザの定点当たりの患者数が警報の基準値である 30.0 人を上回ったことから、県よりインフルエンザ警報が発表されました。学校生活においては①流水や石けんを使って十分な手洗いを行う、②加湿器を使い、室内は適度な湿度を保つとともに、こまめな換気を心がけます。

なお、マスクの着用を一律に求めるものではありませんが、咳やくしゃみがある場合には、マスクの着用をお願いします。また、発熱や咳、全身倦怠感などが見られる場合には登校を控え、医療機関を受診することを検討してください。

## 日頃の風景から

いよいよ自分たちのモザイクアー





トが飾られるという時に、様々な苦労や思い出が6年生の心に浮かんできたと同時に「150周年」という 節目に立ち会ったという実感が込み上げてきたことと思います。